SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

Ciudad Universitaria, 10 de agosto de 2016.



La UAEM en la prensa:

Presentan informe "Atrocidades innegables" en UAEM

Nacional:

Mexicanos ganan 'plata' en concurso de inteligencia artificial

La UAEM en la prensa:

Presentan informe "Atrocidades innegables" en UAEM

"Aguí en Morelos no somos ajenos ni a las atrocidades innegables, ni a la mentira como forma de gobierno; el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo lo deja en claro, dijo Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco de la presentación del informe Atrocidades innegables: Confrontando crímenes de lesa humanidad en México, elaborado por la organización internacional Open Society, a través de su programa Justice Initiative, realizada este día en la Biblioteca Central de la UAEM, Javier Sicilia en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, destacó que "la inexistencia hoy de justicia verdadera, de paz con justicia y dignidad, no es algo que surgió de la noche a la mañana, es algo que se sembró hace varias décadas, es algo a lo que se le brindaron cuidados y atenciones especiales y con los frutos perversos de violencia y descomposición social, empezamos a cosechar en la última década del siglo XX y los primeros 16 años del siglo XXI". En su participación. Ina Zoon, coordinadora de provectos de justicia penal en América Latina, dijo que el trabajo de investigación en México para este informe se realiza desde hace 12 años, en el que se ha notado la evolución del sistema de justicia penal y las reformas de justicia de procedimientos penales, por lo que se asociaron con otras cinco organizaciones más de carácter nacional para documentar y analizar lo que pasa en el país. Eric Witte, director del Programa de Juicios Nacionales para Crímenes Graves dijo que con este informe querían entender cuánta justicia había existido para estos crímenes y si realmente habían sido considerados como de lesa humanidad en México, "y prácticamente no había habido ninguna". Dijo que en el país han habido más de 150 mil asesinatos intencionales desde principios de 2007 y hasta finales de 2015, "pero hay motivos para creer que existen más va que no se han contado los casos de las fosas clandestinas en Guerrero, además de que sólo se denuncian en promedio 15 por ciento de los asesinatos y desapariciones forzadas en México". Jacobo Dayán, analista de derechos humanos y profesor de la Universidad Iberoamericana, dijo que el avance y la propuesta de este informe a diferencia de otros ya realizados en el país, "es que se centra en la crisis de violencia de los últimos 11 años pero desde una lógica estructural, pasar al derecho penal internacional y salir del derecho penal tradicional mexicano, lo cual nos ayuda a entender esto como fenómenos estructurales de la violencia en México, que requieren soluciones judiciales, políticas y estructurales distintas y no viéndolos como fenómenos donde se acumulan casos aislados, la cual es la narrativa oficial del Estado". Los presentadores coincidieron en que este informe pretende crear un debate acerca de las condiciones que siguen permitiendo que estos crímenes se sigan presentando en el país y que, además, genere propuestas que den paso a terminar con la crisis humanitaria.

Capital Morelos, (Wendy González),

http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/presentan-informe-atrocidades-innegables-en-uaem/

Registra Morelos atrocidades innegables: Javier Sicilia

Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria de la máxima casa de estudios, deió en claro que en Morelos "no somos aienos ni a las atrocidades innegables ni a la mentira como forma de gobierno" en claro mensaje al Ejecutivo estatal quien como ejemplo de la auténtica y clara intervención del gobjerno para solucionar los problemas, mencionó el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo. Lo anterior, en el marco de la presentación del informe Atrocidades innegables, confrontando crímenes de lesa humanidad en México y que fue elaborado por la organización internacional Open Society a través de su programa Justice Initiative, realizada este día en la Biblioteca Central de la UAEM. En representación del rector Alejandro Vera Jiménez, el escritor destacó que la inexistencia hoy de justicia verdadera, de paz con justicia y dignidad, no es algo que surgió de la noche a la mañana, es algo que se sembró hace varias décadas, es algo a lo que se le brindaron cuidados y atenciones especiales y con los frutos perversos de violencia y descomposición social, empezamos a cosechar en la última década del siglo XX y los primeros 16 años del siglo XXI. En su participación, Ina Zoon, coordinadora de proyectos de justicia penal en América Latina, dijo que el trabajo de investigación en México para este informe se realiza desde hace 12 años, en el que se ha notado la evolución del sistema de justica penal y las reformas de justicia de procedimientos penales, por lo que se asociaron con otras cinco organizaciones más de carácter nacional para documentar y analizar lo que pasa en el país. Eric Witte, director del Programa de Juicios Nacionales para Crímenes Graves dijo que con este informe querían entender cuánta justicia había existido para estos crímenes y si realmente habían sido considerados como de lesa humanidad en México, "y prácticamente no había habido ninguna". Dijo que en el país han habido más de 150 mil asesinatos intencionales desde principios de 2007 y hasta finales de 2015, "pero hay motivos para creer que existen más ya que no se han contado los casos de las fosas clandestinas en Guerrero, además de que sólo se denuncian en promedio 15 por ciento de los asesinatos y desapariciones forzadas en México". Jacobo Dayán, analista de derechos humanos y profesor de la Universidad Iberoamericana, dijo que el avance y la propuesta de este informe a diferencia de otros ya realizados en el país, "es que se centra en la crisis de violencia de los últimos 11 años pero desde una lógica estructural, pasar al derecho penal internacional y salir del derecho penal tradicional mexicano, lo cual nos ayuda a entender esto como fenómenos estructurales de la violencia en México, que requieren soluciones judiciales, políticas y

estructurales distintas y no viéndolos como fenómenos donde se acumulan casos aislados, la cual es la narrativa oficial del Estado". Los presentadores coincidieron en que este informe pretende crear un debate acerca de las condiciones que siguen permitiendo que estos crímenes se sigan presentando en el país y que, además, genere propuestas que den paso a terminar con la crisis humanitaria.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82109.

Cancela Hortencia posibilidad de periodo extra en Congreso

Quedó cancelada de manera definitiva la intención de un periodo extraordinario de sesiones en la Cámara de diputados en este mes de agosto, por lo que temas como la eventual contrarreforma a la Lev del Transporte. el Plan de Rescate Municipal y la modificación a la Constitución local para definir a la UAEM como órgano constitucional autónomo, deberán esperar hasta septiembre. El día de aver, la presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta reveló que diputados de diversas fuerzas políticas coincidieron en esperar hasta septiembre, al inicio del periodo ordinario de sesiones, para poder abordar los temas que quedaron pendientes en el pasado periodo ordinario de sesiones. Apenas el pasado día lunes, el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Alberto Martínez González había dado a conocer que durante el periodo extraordinario que se proyectaba para el 17 de agosto, se avanzaría en una contrarreforma a la recién aprobada Ley del Transporte, con el objetivo de "redefinir" la operación del nuevo sistema integrado de transporte masivo al que denominaron Bus Rapid Transit -o Morebús-. Ayer en entrevista vía telefónica, la diputada Hortencia Figueroa quien también coordina a la bancada del PRD, explicó que la decisión de dejar para septiembre el desahogo de temas como el Plan de de Rescate Municipal, que permitirá a los ayuntamientos hacer frente al pago de laudos, es que la propuesta aún sigue en construcción. "La propuesta todavía se está terminando de definir y de consensar con los alcaldes, entonces consideramos que todo el mes de agosto puede llevarse en la integración y definición, y ya no habría necesidad de llamar a un periodo extraordinario de sesiones", apuntó. Este rotativo confirmó que ayer martes, un grupo de coordinadores parlamentarios sostuvo un encuentro por la tarde, y ahí refrendaron su decisión de no convocar a un periodo extra en este mes de agosto. Durante la entrevista, la diputada Hortencia Figueroa rechazó que la decisión de suspender la realización de un periodo extraordinario, se deba a las protestas sociales que se han generado derivado de las reformas aprobadas por la LIII legislatura el pasado 15 de julio, como las modificaciones a la Ley del Transporte y a la Ley del Instituto de Crédito. Incluso, anticipó que la reforma constitucional que ella impulsa para otorgarle a la UAEM la calidad de órgano constitucional autónomo, también se discutirá hasta el mes de septiembre.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82111. La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata)...

En tramo final, Curso Deportivo Venaditos UAEM

El Curso Deportivo de Verano "Venaditos" 2016 tuvo un buen inicio, por lo que después de varias semanas entra en la recta final, con más de un centenar de alumnos que se encuentran muy avanzados en las prácticas deportivas. El curso se realizó bajo la dirección del arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de Actividades Deportivas de la máxima casa de estudios, quien contó con un excelente grupo de maestros para la realización y la superación de los alumnos, quienes dentro del plan de trabajo han realizado visitas de campo como la experimental donde los niños conocieron animales, cultivos y mucho más. El recorrido estuvo a cargo de la Facultad de Agropecuarias. Todas las visitas fueron dentro del mismo campus de la UAEM, como la que se hizo al Jardín Botánico. Los talleres que se agregaron fue el de badminton y el de fotografía. Las diferentes actividades deportivas que se impartieron fueron fútbol, básquetbol, voleibol, Taekwondo y tiro con arco, cumpliendo con todas las expectativas y planes de trabajo que se plantearon. "Todas las actividades se desarrollan en el Polideportivo Uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos por quinto año consecutivo, donde los alumnos están muy satisfechos y deseosos de que llegue el día de la clausura, ya que saldrán con muchos conocimientos", concluyó.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4251434.htm.

Pierden Venadas UAEM ante las Hadas de Texcoco

Las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos -UAEM- cayeron en la cancha sintética de la Preparatoria Federal Uno ante las Hadas de Texcoco, en la 2a. jornada del Torneo de Apertura de la Liga Mexicana de Futbol Femenil -LIMEFE-. En el debut salieron con el pie izquierdo las morelenses, bajo el mando de su estratega Luis Reinoso Salinas que apostó por arrancar esta competencia con un equipo renovado en la mayoría de sus filas, y muchas de estas jovencitas, en su primera campaña en una competencia oficial, no agarraron el paso en los 90 minutos de juego. Mínimo fue el resultado que le bastó al equipo visitante para llevarse el triunfo en territorio ajeno, y pese a que por momentos se vieron superadas en el terreno de juego, nunca bajaron la guardia y poco a poco fueron apretando en el medio terreno que le fue

complicando el accionar para las anfitrionas que no pudieron encontrar la fórmula de cómo hacerles daño en la parte baja de las Hadas, ello fue desesperando a las atacantes quienes no tuvieron un balón a modo para anotar en la cabaña adversaria. Mientras que las visitantes fueron creciendo en la parte complementaria, un titubeo en la zona baja de las Venadas fue suficiente para lograr el único gol del partido para llevarse los tres puntos, con una importante satisfacción en las de Texcoco que supieron atender las indicaciones de su estratega para alcanzar la victoria en este duelo. Las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos vieron acción alineando con: Alejandra Castillo, Renata Herrera, Linda Sotelo, Wendy Herrera, Fernanda Rodríguez, Leila Brito, Natalia García, Melina Alejo, Adriana Ocampo, Jessica González, Karina Sámano y Alejandra Rodríguez. Las Hadas de Texcoco alinearon con el siguiente plantel: Mariel Padilla, Norma Olivares, Saraí Jáuregui, Maleni Ventura, Susana Esquivel, Berenice Esquivel, Jessica Juárez, Samantha Gaytán, Naycari Carrillo, Berenice Juárez, Mitzuri Santana, Mariana Espinoza y Ángeles Irigoyen.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4251430.htm.

Serpientes y escaleras - Resistencia social

(...) nota El delegado de la Secretaría de Gobernación en Morelos dice que habrá consecuencias contra el Obispo de Cuernavaca Ramón Castro por haber participado en una reunión donde un numeroso grupo de ciudadanos representantes de diversas asociaciones expresaron su molestia y dolor por lo que está ocurriendo en nuestro estado. Aunque el líder católico ya expresó sus disculpas y precisó que no convocó a dicho encuentro, el representante de Segob en Morelos asegura que "No puede ignorarse la particular interpretación que tiene de la lev... por lo que habrá consecuencias" Escrupuloso del estado de derecho. Eduardo Cubría Bernardi se apresura a salir al paso del tema y aprovecha la denuncia interpuesta por el PRD y el gobierno de Graco Ramírez para atizar al prelado y ganar espacios en la prensa. El funcionario federal no argumenta sus dichos, parte de supuestos y de una ambigua interpretación de la constitución, aunque se entiende su postura porque la Secretaría de Gobernación protege y solapa al tabasqueño desde el primer día de su mandato. Si el gobierno federal lo decide, Ramón Castro Castro será sancionado por cualquier motivo: por haber escuchado el dolor de la gente o porque el agua bendita de la catedral no está a la temperatura que marcan los cánones presidenciales. Cuando un gobierno decide ir contra un ciudadano (en este caso el Obispo de la iglesia católica), cualquier pretexto sirve. El PRD acusa a Ramón Castro de violar la Ley de Asociaciones Religiosas y fundamenta su queja en la reunión que hace unos días hubo en la catedral, cuando 150 organizaciones expresaron su descontento contra el gobierno estatal. El Obispo de Cuernavaca los recibió, lo escuchó, pero no hablo; la reunión fue pública, en un edificio público, frente a los medios de comunicación y lo que ahí se dijo no es distinto a lo que cada uno de ellos ha expresado reiteradamente desde distintos espacios. Decir que se trató de una conspiración contra el gobierno de Graco Ramírez es absurdo; los grupos que acudieron esa reunión no se ocultan ni esconden su pensar sobre esta administración, todos ellos son críticos públicos del tabasqueño, le recriminan la falta de resultados, el incumplimiento de sus promesas, la insensibilidad al dolor de la gente, los altos niveles de violencia e inseguridad y la corrupción que impera en su administración. Será interesante hasta donde piensa llegar la secretaría de gobernación en este tema, veremos si se atreve a sancionar a Ramón Castro por su activismo social y logra cuadrar la acusación que impulsa Graco Ramírez. El Obispo de Cuernavaca ha encabezado varias marchas por la paz en Morelos, en todas ellas ha hablado públicamente de los problemas de violencia e inseguridad, pero en ningún momento ha señalado a nadie. La oración individual y colectiva es el camino que el pastor siempre ha marcado. Ahora bien, si la secretaría de gobernación y el su delegado en Morelos son tan cuidadosos de la ley y de las formas ¿Por qué dejaron pasar el tema de las Fosas de Tetelcingo, donde existen graves errores de procedimiento e irregularidades que, al menos, merecen una revisión? ¿Por qué no observan el actuar ilegal del gobernador en el nombramiento de algunos funcionarios, como la secretaria Elizabeth Anaya, o revisan el uso de los recursos públicos, particularmente los etiquetados que llegan de la federación? En Morelos las consecuencias legales que advierte la Segob son para el obispo por escuchar a las víctimas de la violencia y la opresión, pero nunca para los causantes de los problemas que padecen los ciudadanos. Obvio, ni el obispo ni los ciudadanos ofrecieron un negocio tan jugoso como el C5. (...) redes sociales Dicen que la nueva estrategia de comunicación incluye la contratación de una empresa para desprestigiar al rector de la UAEM y al Obispo de Cuernavaca, también el relanzamiento de las campañas de troleo y el ataque personal a los críticos. Seguramente les va a ir muy bien. ¡Bravo! Cero y

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Nacional:

Mexicanos ganan 'plata' en concurso de inteligencia artificial

Un proyecto de inteligencia artificial del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (Inaoe) obtuvo el segundo lugar en torneo internacional de agentes de mercados energéticos en Nueva York. La competencia Power Trading Agent Competition (PowerTAC 2016) se llevó a cabo hace unos días en Nueva York, en el contexto de la 25 Conferencia Internacional Conjunta de Inteligencia Artificial (Ijcai, por su sigla en inglés). Con el agente autónomo COLDPower —un programa de inteligencia artificial— los doctores Enrique Muñoz, Enrique Sucar y Eduardo Morales participaron con ayuda de dos posdoctorantes y alumnos de maestría del centro de investigación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Muñoz expresó que PowerTAC es un torneo internacional que se creó hace cuatro años para poner a competir agentes inteligentes, "los cuales pueden ser la programación dentro de un robot o pedazos de programas de computadora que actúan de manera autónoma, perciben cosas del mundo y toman decisiones, por eso decimos que son inteligentes". En el torneo internacional entraron alrededor de 12 universidades europeas, de Estados Unidos y China. De América Latina los investigadores del Inaoe fueron los únicos competidores, ya que en esta región el concepto es completamente nuevo.

Milenio, (notimex), http://www.milenio.com/cultura/concurso_inteligencia_artificial-COLDPower-Premios a la Investigacion_Latina_Google_0_790121028.html

Con aceite de plantas crearán bioturbosina en Guanajuato

El Centro de Innovación Aplicada en Tecnologías Competitivas (Ciatec) construirá una planta de bioturbosina en el puerto interior de Guanajuato, que tendrá capacidad para producir 16 mil litros de combustible ecológico por día, anunció el director del organismo, Ricardo Guerra Sánchez. En el plan se invirtieron 370 millones de pesos; participan 100 investigadores, así como 17 instituciones públicas y privadas, dijo el titular del Ciatec, en el contexto del aniversario 40 de la institución. Hace seis años se planteó el proyecto a la Secretaría de Energía (Sener) y a finales de 2015 se dio luz verde; el lunes de la semana pasada tuvimos una reunión para el lanzamiento en el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). Ya está el recurso para iniciar a trabajar, que abarca cuatro años, recordó Guerra Sánchez. Las instituciones del Sistema de Centros Conacyt que participan en el plan de la bioturbosina estudian los aceites generados por las plantas jatropha y salicornia, agregó el especialista. El IMP y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) impulsaron un proyecto para obtener el aceite de estas plantas, pero no se había podido concretar la transformación del aceite en bioturbosina, señaló.

La Jornada, p.8, (Carlos García).

Propone el CIIESS Ibero hacer economía basada en las personas

La economía social está presente en México aunque no se le vea, señaló Jesús Campos Orozco, director del Centro Internacional de Investigación de la Economía Social y Solidaria (CIIESS) de la Universidad Iberoamericana. En la presentación oficial del CIIESS ante medios de comunicación, señaló que aunque no hay cifras oficiales sobre el impacto de la economía social en México, un sector muy olvidado por el gobierno, se calcula que el sector social de la economía representa 18 por ciento del empleo formal en el país, es decir, cerca de 10 millones de personas. En comparación, en naciones europeas representa 14 por ciento del empleo y genera entre 10 y 12 por ciento del producto interno bruto.

La Jornada, p.36, (De la Redacción).

Premio en México para egresados de universidades británicas

El British Council, en conjunto con la campaña Great y la embajada de Reino Unido, presentarán por primera vez en México los premios Alumni Awards 2017, para galardonar a egresados destacados de universidades británicas que hayan utilizado esta experiencia para generar un cambio significativo en sus comunidades y en México. Para la primera edición en el país de este premio podrán participar candidatos de alto perfil en los ámbitos artístico, cultural y de negocios que cumplan los siguientes criterios: sobresalientes, con récord de éxito y logros demostrables en la categoría elegida. Demostrar alguna influencia del Reino Unido para el logro del éxito y el impacto para incidir en el cambio positivo en su comunidad, industria o país de origen. El cierre del registro será el 31 de octubre o hasta alcanzar 100 candidatos, lo que suceda primero. Los interesados deberán someter su candidatura en el portal https://www.britishcouncil.org/education-uk-awards, a partir del 7 de septiembre de 2016.

La Jornada, p.36, (César Arellano García).

Desarrollan app para estimular el aprendizaje de niños con síndrome de Down

Con la finalidad de estimular cognitivamente a niños con síndrome de Down en etapa preescolar, estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron una aplicación educativa con realidad aumentada que resulta muy atractiva para los pequeños y les facilita el aprendizaje en temas básicos. El prototipo, creado por José Miguel López Garcés y Angélica Rojas Venegas, de la Escuela Superior de Cómputo (Escom), está

diseñado para instalarse en tabletas electrónicas con sistema operativo Android. Emplear materiales didácticos novedosos y atractivos hace la diferencia en el aprendizaje de estos niños, pues la realidad aumentada es tan llamativa que logra captar por completo su atención aunque sea por pocos minutos.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977425.html

Rector de la UNAM llama a alumnos a comprometerse con México

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers dio la bienvenida a los estudiantes al ciclo escolar 2016-2017, y los llamó a poner todos los días lo mejor de sí, a ser conscientes del privilegio de ser universitarios y comprometerse con México. "Nos enfrentamos, como cada año, a retos importantes, y la UNAM asume su deber de reformarse constantemente y afirmar los valores universitarios para preservar lo que esta institución es y ha sido a través de los años: formadora de los mejores recursos humanos para México", dijo.

La Crónica de Hoy. (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977273.html

Investigadores encuentran otra especie de luciérnaga en Tlaxcala

Después de casi cuatro años de investigación en comunidades agrícolas y forestales del municipio de Nanacamilpa, Tlaxcala, científicos de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACh) identificaron una nueva especie de luciérnaga que probablemente recibirá el nombre de Macrolampis chapingüensis. La especie recién descrita llamó la atención porque realiza sus rituales de cortejo y apareamiento en el mes de marzo, a diferencia de otras luciérnagas que se reproducen en junio y julio, pero además es más grande que el resto. A lo largo del siglo XX la Universidad Autónoma de Chapingo fue considerada la institución más importante de América Latina para la enseñanza de la ingeniería agronómica. Fue fundada en 1854 como Escuela Nacional de Agricultura (ENA) y en 1978 cambió su estatuto legal y nombre a UACh. Su Campus central se ubica en las orillas de Texcoco, Estado de México.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/977426.html